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今日烟台

话题

我来抛砖

@崔崔：我有个好朋友，大学毕业和他女朋友一起走南
闯北，当然在这期间男孩遇到好几次非常好的工作契机，比
如某公司的技术总监。领导很有意向让他来担任，但是女友
不喜欢那座城市的湿热，因此他放弃了机会，跟着女友又回
到了北方。发展事业还是守着女朋友，应该作何选择？

去除农残 呵护健康

孙宝庆(芝罘区)

刘女士把从早市买来的杏子放
在厨房里，随后出门了。外出回家的
女儿见了杏子就吃了几个，不料，不
长时间便感到肚子疼。事后，刘女士
觉得这可能与女儿吃了打药又没洗
干净的杏子引起的。此前，笔者还目
睹过这样的场景：一中年男子走到
一菜摊前，顺手拿起一把韭菜问：

“这韭菜打没打药？”“现在哪有不打
药的。”菜农坦诚相告。

使用农药已成惯例，不论是瓜
果蔬菜还是粮食作物莫不如此。而
且泛滥使用，越演越烈。研究证实，
受农残毒害造成的癌症、先天畸形
胎儿、先天愚性胎儿、神经系统失
调、心脑血管疾病、消化系统疾病
等屡见不鲜。故此，有医学专家称，
有些病是吃出来的。

面对农药残留对人们健康的
危害，想方设法去除农残势在必
行。一要认识农残的危害，树立和
增强自我保护意识；二是要严把病
从口入关，生吃瓜果蔬菜时，必须
消毒干净。凉拌蔬菜要配上醋、拌
上蒜和姜末。

作为食品监管部门，对瓜果蔬
菜进行常态化检查、化验，并及时
公布检验结果，让市民有所了解和
选择，对违法使用农药的现象予以
处理，更是不可或缺的。

自强不息的西瓜嫂

刘学光(莱山区)

小区大门外最近多了一卖西
瓜的大嫂，一三轮车滚圆水灵的大
西瓜，不到天黑就卖光了。由于天
气炎热，我每天都要买个西瓜解
暑。一回生二回熟，她卖的瓜不但
瓜瓤甜而且新鲜价廉，加上大嫂话
语实在热情朴实，就和她熟悉了。

有一天赶早市，突然发现她蹬
着三轮车载着满满一车西瓜，正吃
力地朝市场的一角蹬去。还没等把
车放稳，就围上了许多人。由于她卖
瓜的质量好，价格又便宜，所以受到
一些老主顾的信赖。她一边介绍着
瓜的品种，一边不很熟练地称起西
瓜。早市还没散，她的一车西瓜就卖
光了。她用胳膊擦了把额头上的汗
珠儿，拍打了几下车座，就又骑着三
轮车匆匆忙忙地走了，一会儿就在
清晨的薄雾中，不见身影了。

最近一天中午，我又碰到她推
着一三轮车西瓜艰难地上坡。我急
忙上前帮她推车，她连声道谢。那
天天气格外热，太阳照在身上火辣
辣的，仿佛在高温的火炉边闷热难
当，不一会儿，我的衣服就被汗水
浸透了，黄豆大的汗珠儿不时地滴
落下来，汗水已模糊了双眼。她说：

“这是从牟平农村一瓜农的地里直
接摘的，瓜的品种好，都是沙瓤的，
价格比批发市场便宜不少。”当我
问她为什么这样辛苦时，她抹了一
把脸上的汗水说：“丈夫长年患病
卧床，儿子正上大学，婆婆也有病，
家里的一切全靠我了。”

望着她蹬三轮车远去的身影，
我被她自强不息、战胜困难的精神
深深地打动。

@仁者乐山：家庭和睦比
什么都强，钱够花就行。

@冷含：想要两人在一
起，就可能会放弃事业上的
某些优惠条件；想要事业展
翅高飞，就有可能两人不能
天天在一起，就看你要哪一
种生活了。换是我的话，宁
愿要天天在一起的生活，钱
差不多就好。

@wmj70717：一边守着女
朋友，一边发展自己的事业，
两不误最好。

@时光驿站：随遇而安，
一切都不要强求。

@蓝诺空间：是金子在
哪里都会发光的。非官僚企
业或者公司靠的是工作能
力、人际关系，并不是靠运
气。所以说，守着老婆并发
展自己的事业是可以兼得
的。

@sishijiao：每当看到她和
我一起受罪，就别样的心酸，
想出去闯荡又放心不下她独
自在异地生活，现在有点无

助、有点彷徨。
@daocaoren：我个人切身

体会，如果是真爱的话，要先
守住爱情再发展事业。

@喜雨apple：家是事业的
港湾。

@dsjkc：很多人认为做不
到二者兼顾，我认为还是可以
的。家庭和睦是事业的坚强后
盾，事业出色是家庭经济的保
证！试试看吧，其实可以找到
平衡点的！

来源：17路论坛

伦敦中国陶瓷器博物馆
面前的小花园，有甘地的半身
像，伍尔芙当年就住在附近，
经常在这里散步思考，获取灵
感。这样的花园在伦敦举步皆
是，多有故事。不经意间，就与
各种历史名人擦肩而过，恍惚
间有穿越时空之感。什么叫文
化大都市？北京、上海多学学
伦敦、巴黎吧。

——— 许纪霖(学者)

老人帮癌症老伴沉江自杀
获刑，曾沿江堤哭送数百米。看
完这条新闻，心情复杂。看到人
间生离死别，只能说，请珍惜身
边人。全世界范围内，安乐死都
有争议，只有少数国家允许安乐
死。判刑是合理的，况且法院虽
然判老人4年刑，但鉴于对社会
没有危害、身有残疾，允许监外
执行刑期，也算情法兼顾了。如
果真要反思，老婆婆那句“死了
不会给儿子们添麻烦”倒刺痛人
心，国人病不起。

——— 连鹏(专栏作家)

新闻：一篇“小学生情书”
以铅笔写成，笔迹稚嫩工整，
以诗经格式开头：“初见有女，
白衣长发。顾盼笑兮，于心自
喜。自比之后，念及心动。一日
不见，如三秋兮。”口气俨然大
人。随后又以记叙方式阐述，
时不时流露出小儿心态：“右
后刘小眼，上课之时屡屡窥觊
于你，其心有奸。前座王胖，无
事回头，诈献殷勤，非奸即盗
之心若揭。危乎！捉急哉！”(羊
城晚报)

点评：这哪是小学生呀，
水平远远在我之上，地球已经
不能阻止00后了！

新闻：“公费医疗造成的
浪费不亚于餐桌上的浪费。”
山西一家三甲医院的副院长
说，享受公费医疗的一些领导
干部本人往往要求用最好的
药，医院从讨好、巴结或者关
心领导的角度出发，也会给其
推荐最好的药、最好的检查、
最好的服务等。比如，有的领
导仅得了一个普通感冒，就要
求吃好几种药，并且要求住院
输液。无形中造成了更多医疗
资源以及财政资金的浪费，对
领导本身也不好。前几年，有
一位退休省级干部住一次院
花费高达300万元。(新华网)

点 评 ：这 么 刺 激 人 的 数
字 ，你 让 民 众 对 特 权 作 何 感
想？

新闻：北京市消协召开发
布会，公布了对在北京和香港
市场销售的国产、进口品牌婴
幼儿配方奶粉比较试验结果，
显示内地与香港的婴儿配方
奶粉质量不分伯仲，15种奶粉
的销售价格差异较大，与实际
品质不成正比。(新京报)

点评：贵部门能否公布一
下你们家孩子喝的是国产奶
还是洋奶。

贺宝璇(牟平区)

赤日炎炎，今年的夏天比
往年闷热一些，烟台有的县市
区温度达到38℃，在这样炎热
的天气里，清洁工们既得防暑，
又得每天抱着大扫帚打扫街
道。看着他们湿透的上衣和脸
上的汗水，使我们感到非常心
疼。但是，还是有些人随手扔果
皮、冰糕纸、矿泉水瓶。在上班
的几百米路上，有时随手可捡
到七八个矿泉水瓶和饮料瓶。
有时能看到清洁工在后面捡，
前面有人在随手扔。

据我观察，乱扔垃圾的人
多是个别年轻人，他们缺少社
会公德，缺少遵守公共卫生的
自觉性，把自己的痛快凌驾于

他人的劳累、痛苦之上。中国是
礼仪之邦，道德的水准反映了
社会文明的程度。

乱扔垃圾的年轻人特别
是女青年打扮入时，将头发烫
染成黄发，八分跟的鞋穿着酷
似一个外国人，看似很美，殊
不知你一个矿泉水瓶扔下，一
张冰糕纸扔下，使你显得百般
丑陋。

笔者见到一位打扮入时的
时髦女郎扔下一个矿泉水瓶，
一位女警察随手捡起，还被其
嘲笑：“你是清洁工？”真不知廉
耻，要知道外国人也是讲清洁
的。《阅读文摘》记载，在加拿大
住宅分几种，你有钱没有公德，
住不上好的宅区，就有一位青
年男子由于乱扔垃圾，被物业

和保安驱逐出一等小区，被迫
迁到二等小区。

乱扔垃圾的个别年轻人缺
少头脑的周密思考，试想，你这
样乱扔垃圾被你牵手的孩子看
了，他们又会作何感想？你在孩
子心目中树立了个什么形象，
配做父母吗？

爱在烟台，难以离开，烟台
是全国最美城市之一，获得这
个称号确实不易，愿大家都来
维护这个荣誉，愿每位年轻人
为自己的孩子树立“讲公德、讲
卫生”的榜样，愿每位公民顾大
体识大局，讲文明，从点滴小事
做起，积极释放出自己的光和
热，为建设美丽的烟台贡献力
量，争做一名讲卫生，讲道德的
好市民。

毛旭松

我想不少烟台市民兜里揣
着张市民卡，坐公交出行免去找
零钱的麻烦，当然市民卡的便利
远不止于此。市民卡方便市民用
于办理个人相关社会事务和享
受社会公共服务的集成电路卡，
具有电子凭证、信息存储、信息
查询、小额支付等功能。既可以
坐公交、购物、吃饭、买车票，又
可以用于水、电、通信、有线电视
等公用事业交费，真可以说是

“一卡在手，方便无忧”。但就是
这么一张带来众多便利的市民
卡却因为充值点难寻给老百姓
平添了很多不必要的麻烦。

有烟台网友在微博上吐槽：
市民卡充值是条艰辛路，跑了大
半个芝罘区找不到一个充值网
点，要不就是服务器坏了，要不就
是打不开机器。记者实地走访了8

个充值网点，结果竟有4个不能充
值。采访得知，原来充值100元只能
返到5毛钱利润，商家对充值点并
不感冒，甚至还认为机器坏了不
用修。市民集中充值，让那些还能
提供正常充值服务的经营者整日
忙于此事，疲惫不堪。

以前阳光港城通乘车卡可
以到定点银行充值办理，后来因
为网点少充值不便，功能更为齐
全的市民卡应运而生。本以为市
民卡充值网点能够让充值更方

便，如今却让市民感觉更麻烦。
不仅充值点不太好找，而且就算
找到充值点，往往能充值的时间
也跟上班时间重合，上班前或下
班后去办理根本充不上。

推广市民卡确实是很好的
惠民举措，出发点很好，也为老
百姓所称道，但是很可惜，相关
部门还是疏忽了推出之后配套
设施的完善，没有为市民卡的使
用准备好相应的配套计划。尽管
我们不能说这是好心办了坏事，
但却可以认为，这是一个从一开
始就不够完善的计划。老百姓从
起初的拥护到现在的抱怨，造成
现在的尴尬境地，确实需要有关
部门及时出手。

其实做好完善工作并不是
什么难事，在增加实地的充值点
比较困难的情况下，为何不考虑
下便捷的网上充值？在几乎人人
都会上网的年代，网上充值、手
机充值既没有技术的壁垒，也没
有推广的难处，足不出户就能够
轻松充值，何乐而不为呢？

这件事也给有关部门敲了警
钟，在今后制定惠民措施时，能够
考虑更全面一些、再完美一点，让
老百姓能够真正得到实惠。并且
还要有知错就改的勇气，不仅能
够听进老百姓的意见，还要有发
现问题及时调整的决心和计划。
只有这样，才能够让便民惠民政
策发挥它更大的作用。
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